



Das Jenseits

Eine Präsentation nach dem Buch

Das Jenseits

von
Dr. Arnold Fruchtenbaum

Christlicher Medienvertrieb Hagedorn
Postfach 300430
40404 Düsseldorf

Scheol

- Hebr. **Scheol** kommt 65 Mal im Alten Testament vor
- Griech. **Hades** kommt 10 Mal im Neuen Testament vor

Es handelt sich um ein und denselben Ort, nämlich das Totenreich, in das die Seelen und der Geist eines jeden Verstorbenen gehen. (Psalm 16,10; Apg 2,27.31)

Zu alttestamentlicher Zeit bestand der Hades/Scheol aus zwei „Abteilungen“ (Lk 16,19-31): den Bereich der ungläubig Verstorbenen, Hölle genannt (Mt 11,23; Lk 10,15; 16,19-31) und den Bereich der gläubig Verstorbenen, Abrahams Schoß genannt, in dem sich das Paradies befand.

Zwischen diesen beiden Bereichen gab es eine unüberwindliche Kluft. Dennoch konnte von einer zur anderen Seite gesehen und auch miteinander kommuniziert werden.

Der Hades befand sich immer „unten“, niemals „oben“ (Mt 11,23).

Der Aufenthalt im Hades ist ein vorübergehendes, zeitlich begrenztes Stadium (Off 20,11-15).

Abaddon

Ein hebräischer Begriff, der so viel wie „Zerstörung, Vernichtung“ bedeutet.

Er wird sieben Mal im Alten Testament erwähnt.

Der Abaddon ist die Abteilung im Hades, die für die Ungläubigen bestimmt ist.

Grube

Es handelt sich um die Übersetzung eines hebräischen Begriffs als Bezeichnung für die unsichtbare Welt und kommt 23 Mal im Alten Testament vor.

Das Wort wird ausschließlich im negativen Sinne gebraucht.

Die Richtung ist immer „abwärts“.

Der Begriff bezeichnet die Abteilung der Ungerechten im Hades und ist ein Synonym für „Abaddon“.

Die Bibel sagt, dass dieser Ort inmitten der Erde zu finden ist.

Abgrund

Das Wort bezeichnet einen Ort ohne Boden (Niederwelt).

Wir finden es neun Mal im Neuen Testament.

Die Richtung ist immer abwärts.

Der Abgrund ist immer mit gefallenengeln verbunden.

Es handelt sich z.B. um die Dämonen, die in Lk 8,31 erwähnt werden und die in den Abgrund geschickt wurden. Sie werden wieder frei gelassen, um in der Trübsalszeit mit Satan agieren zu können (Off 9)

Auch Satan wird im Abgrund für tausend Jahre verwahrt (Off 20) und dann für kurze Zeit freigelassen.

Tartarus

Dieser Begriff kommt nur ein Mal in der Bibel vor (2.Pet 2,4).

Es ist ein Ort, aus dem es keine Freilassung gibt. Es ist eine dauerhafte Gefangenschaft.

Hier werden gefallene Engel gefangen gehalten, mit der Zeit Noahs in Verbindung zu bringen sind. Es ist anzunehmen, dass 2.Pet 2,4 und Judas 6-7 von denselben Engeln spricht, nämlich von denen, die im 1.Mo 6 „Söhne Gottes“ genannt werden.

Diese Engel bekommen nie mehr die Gelegenheit, auf der Erde umher zu streifen.

Nachdem sie vor dem Großen Weißen Thron gestanden haben, werden sie direkt in den Feuersee geworfen.

Hölle

Das Wort Hölle kommt in der Bibel nicht vor, denn wo in unseren Bibelausgaben „Hölle“ übersetzt wird, steht im Hebräischen einfach „Scheol“ und im Griechischen „Hades“.

In der „Hölle“ (Hades/Scheol) befinden sich die Seelen von Menschen, keine Engel.

Wer sich in der Hölle befindet, existiert als „Schatten“ seiner selbst (Spr 9,18; Jes 14,9).

Sie befinden sich in einem Zustand der Qual (Lk 16,23-25).

Die Hölle ist ein Zustand der Vergeltung; außerdem bezeichnet sie den Ort, wo diese Vergeltung statt findet.

Die Hölle ist ein Ort, wo jegliche Gerechtigkeit fehlt und ein Ort der Trennung von Gott und ein Ort des Gerichts.

Gehenna

Der Ursprung des Begriffs kommt von dem Namen des Tales „*Ge Hinnom*“ (hebr.), das westlich von Jerusalem liegt, auch das „*Tal Hinnoms*“ genannt. Im Griechischen heißt es „Gehenna“. Dieses Tal wurde von feindlichen Königen für Menschenopfer benutzt und dort wurden Menschen verbrannt.

(2.Kö 23,10; 2.Chr 28,3; 33,6; Jes 30,33; Jer 7,31-32; 19,1-15).

Gehenna ist der ewige Ort aller Verlorenen, sowohl der Engel als auch der Menschen.

Die Strafe im Gehenna umfasst sowohl den Körper als auch die Seele. Deshalb darf sie nicht mit der Hölle gleich gesetzt werden, die nur ein Ort der Seelenqualen ist.

Gehenna ist ein Ort der ewigen Qual und wird mit Feuer als Qualmittel verbunden.

Feuersee

Der Feuersee ist der Ort ewiger Strafe, sowohl für Engel als auch für Menschen.

Die Strafe umfasst Körper und Seele.

In den Textstellen Off 19,20; 20,10; 20,14; 20,15; 21,8 wird der körperliche Aspekt als „Tod“ bezeichnet, der Seelenaspekt als „Hades“.

Hier wird ersichtlich, dass das Wort Feuersee in der Offenbarung der Begriff für „Gehenna“ ist. Sie sind also ein und dasselbe.

Feuer und Schwefel sind Quelle und Mittel der Qual.

Abrahams Schoß

Dieser Begriff kommt in der Bibel (Lk 16,22-23) nur ein einziges Mal vor, doch in der rabbinischen Literatur ist er allgemein gebräuchlich.

Abrahams Schoß war den Gerechten vorbehalten.

Er liegt direkt neben der Hölle, dem Abaddon, der Grube, das heißt, der Abteilung im Scheol/Hades, die den Ungerechten bestimmt ist.

Abrahams Schoß und die Hölle waren durch eine unüberwindbare Kluft voneinander getrennt. Doch beide Seiten konnten sich sehen und miteinander sprechen.

Es war also der Teil des Scheol/Hades, wo die Gerechten hinkamen.

Abrahams Schoß symbolisierte Segen nach dem Tod.

Paradies

Hier handelt es sich um einen griechischen Begriff, der „einen königlichen Park oder Garten“ bezeichnet. Drei Stellen im Neuen Testament nennen ihn.

„Paradies“ beschreibt den Wohnort der Gerechten. Der Ort wandert mit dem Lauf der Zeit.

Bis zur Himmelfahrt Jesu befand er sich noch in Abrahams Schoß, inmitten der Erde (Lk 23,43).

Heute befindet das Paradies sich im Himmel (2.Kor 12,4).

Off 2,7 macht den Begriff zu einer Entsprechung vom „Neuen Jerusalem“; somit wird sich in der Ewigkeit das Paradies im Neuen Jerusalem auf der Neuen Erde befinden.

Das „Paradies“ ist immer der Ort der Gerechten.

Himmel

1. Himmel = Atmosphäre rund um die Erde, in der die Vögel fliegen.
2. Himmel = Universum, Weltall
3. Himmel = Wohnung Gottes, der Ort, an den Gläubige nach ihrem Tod hingehen (2.Kor 12,1-4). Dort leben auch die nicht gefallenen Engel.

Der erste und der zweite Himmel werden als Aufenthaltsort Satans und seiner gefallenen Engel genannt. Satan ist der Fürst dieser Welt.

Das Neue Jerusalem

Gal 4,26; Hebr 12,22-24; Off 21,1; 22,5.

Es liegt über der Erde, nach aufwärts.

Es ist die Bleibe der erlösten entschlafenen Heiligen.

Es ist auch die Bleibe der auserwählten Engel.

Das Neue Jerusalem ist identisch mit dem Himmel.

Während es sich jetzt noch im Himmel befindet, wird es nach der Erschaffung der neuen Erde auf diese hinab kommen.

Der Hades / Scheol

Hades / Scheol z.Zt. des Alten Testaments



Der Hades / Scheol

Hades / Scheol z.Zt. des Neuen Testaments

